Sobreviviendo El Juicio Lucas 21:1-38

Estamos llegando ya, a los últimos días antes de la muerte de Cristo en este capitulo de hoy. Y unas de las razones de estudiar verso tras verso, capitulo tras capitulo, es la ventaja de considerar todo los conceptos en su contexto original.

Y esto será especialmente relevante hoy. Cristo ya entraba en Jerusalén, y en poco tiempo se fue al templo para limpiar los robos que estaban pasando en la casa de Dios.

En algunos lugares, el Señor dijo que se han convertido la casa de su Padre, en una cueva de ladrones.

Y terminando el ultimo capitulo, Cristo estaba denunciando a los escribas.

Lucas 20:46-47 Guardaos de los escribas, que gustan de andar con ropas largas, y aman las salutaciones en las plazas, y las primeras sillas en las sinagogas, y los primeros asientos en las cenas; que devoran las casas de las viudas, y por pretexto hacen largas oraciones; estos recibirán mayor condenación.

En fin, la casa de Dios ha sido convertida en una cueva de ladrones, y los escribas eran notorios por su capacidad de devorar a las viudas. Y con esto podemos empezar.

Y un ponto mas, Cristo no vino para solamente limpiar el templo, sino para destruir el templo. Y no vino solamente para destruir el templo, sino como Dios en carne, se va a destruir toda la cuidad. Y esto estará claro en el texto de hoy.

1) Levantando los ojos, vio a los ricos que echaban sus ofrendas en el arca de las ofrendas.

Se levantaba los ojos, porque tenia su cabeza abajo, con la tristeza.

2-4) Vio también a una viuda muy pobre, que echaba allí dos blancas. Y dijo: En verdad os digo, que esta viuda pobre echó más que todos. Porque todos aquellos echaron para las ofrendas de Dios de lo que les sobra; mas esta, de su pobreza echó todo el sustento que tenía.

Bueno, voy a tomar una interpretación, y una aplicación aquí que no es muy normal, pero sí, quepa con el contexto. Estamos ahora en medio de las últimas denunciaciones publicas que Jesús hacia a los religiosos corruptos. Y no era el momento para instrucciones sobre la manera de dar ofrendas.

Y esa interpretación no es original conmigo, sino que fue presentada por el Pastor Juan Mac MacArthur de Los Ángeles. Y tiene todo sentido, examinando todo en su contexto.

La observación de la viuda no era tanto un ejemplo para nosotros sobre cómo dar el apoyo a la iglesia, sino que ella era otro ejemplo de los abusos que la gente sufrían, debajo de la cueva de ladrones.

Dios deseaba ver las viudas suplidas, no faltando todo.

Santiago 1:27 La religión pura y sin mácula delante de Dios el Padre es esta: Visitar a los huérfanos y a las viudas en sus tribulaciones, y guardarse sin mancha del mundo.

Dios no deseaba ver a las viudas sufriendo sin comida, sino suplidas con lo que se necesitaban.

Y hay una aplicación de esto aun a nuestros tiempos. Hay "pastores", "predicadores" en la televisión que dicen a los pobres, a los enfermos, que tienen que mandar ya, su semilla de fe, que no tenían porque no estaban ejercitado su fe suficientemente.

Y estos corruptos producen multitudes de personas pobres, mientras estos de la cuerva de ladrones, vivan en sus mansiones enormes, y viajan en sus aviones privados.

Y nuestro Señor estaba harto de estos abusos, y está harto de mirar los en nuestros tiempos también.

Por esto insisto que no era tiempo de solamente limpiar al templo, sino de acabar con el templo. Y no solamente la destrucción del templo estaba llegando, sino la destrucción de la ciudad entera.

5-6) Y a unos que hablaban de que el templo estaba adornado de hermosas piedras y ofrendas votivas, dijo: En cuanto a estas cosas que veis, días vendrán en que no quedará piedra sobre piedra, que no sea destruida.

Bueno, esto es la confirmación de mi punto. Dios va a acabar con el templo, empleando el ejercito de los romanos. Y esto era algo que pasaba en menos de cuarenta años.

Pero el propósito del resto de este capitulo, era para ayudar a los discípulos a sobrevivir ese gran juicio. Y efectivamente, los Cristianos, honrando la instrucción de este capitulo, escaparon en tiempo.

7) Y le preguntaron, diciendo: Maestro, ¿cuándo será esto? ¿y qué señal habrá cuando estas cosas estén para suceder?

Para personas judías, esto era algo incomprensible. El fin del templo iba a ser casi como el fin del mundo.

8) Él entonces dijo: Mirad que no seáis engañados; porque vendrán muchos en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo, y: El tiempo está cerca. Mas no vayáis en pos de ellos.

Y esto pasaba en el primero siglo. Y hay otro punto. Cristo estaba hablando de los del primero siglo. El mensaje no era precisamente para nosotros dos milenios mas tarde. Claro, podemos aprender muchos de esto, y sacar bien provecho.

Y es legitimo ver paralelos con nuestros tiempos de juicio, pero la instrucción de este capitulo fue claramente para los del primer siglo.

9) Y cuando oigáis de guerras y de sediciones, no os alarméis; porque es necesario que estas cosas acontezcan primero; pero el fin no será inmediatamente.

Con una buena preparación, los discípulos no iban a estar en un pánico. Sino que cuando vino todos los disturbios, las guerras y los rumores de guerras, se pudieron decir, "Ah esto es lo que el Señor nos dijo, y aun en estos momentos, él está con nosotros.

Otros, los del mundo, iban a estar en un pánico, pero los fieles iban a estar en la plena confianza de que Dios estaba con ellos.

10-11) Entonces les dijo: Se levantará nación contra nación, y reino contra reino; y habrá grandes terremotos, y en diferentes lugares hambres y pestilencias; y habrá terror y grandes señales del cielo.

Todo esto estaba pasando en el primer siglo, y mucho te puedes encontrar en el libro de los Hechos.

¿Habla de terremotos?

Hechos 16:25-26 Pero a medianoche, orando Pablo y Silas, cantaban himnos a Dios; y los presos los oían. Entonces sobrevino de repente <u>un gran terremoto</u>, de tal manera que los cimientos de la cárcel se sacudían; y al instante se abrieron todas las puertas, y las cadenas de todos se soltaron.

Y claro, Dios siendo tan poderoso, empleaba unos de los gran terremotos, para sacar los suyos de la cárcel.

¿El texto habla de hambres?

Hechos 11:27-28 En aquellos días unos profetas descendieron de Jerusalén a Antioquía. Y levantándose uno de ellos, llamado Agabo, daba a entender por el Espíritu, que vendría una gran hambre en toda la tierra habitada; la cual sucedió en tiempo de Claudio.

Y San Pablo colectaba dinero para ayudar a los hermanos que sufrían por la falta de comida. Pero puedes estar seguro que San Pablo no estaba abusando a las viudas pobres para hacer esto.

12-15) Pero antes de todas estas cosas os echarán mano, y os perseguirán, y os entregarán a las sinagogas y a las cárceles, y seréis llevados ante reyes y ante gobernadores por causa de mi nombre. Y esto os será ocasión para dar testimonio. Proponed en vuestros corazones no pensar antes cómo habéis de responder en vuestra defensa; porque yo os daré palabra y sabiduría, la cual no podrán resistir ni contradecir todos los que se opongan.

Los hermanos iban a sufrir las persecuciones, y se puede encontrar mucho de esto también en el libro de Hechos. Pero las persecuciones no eran castigos, sino oportunidades de testificar, y avanzar el reino de Cristo, mas y mas en el mundo.

Y Cristo prometía palabra y sabiduría en el momento para contestar bien. Y San Pablo y Esteban y otros hicieron precisamente esto en el libro de Hechos.

- Y hasta nosotros tenemos la promesa...
- 2 Timoteo 3:12
- Y también todos los que quieren vivir piadosamente en Cristo Jesús padecerán persecución.

¡No lo tomes como un castigo, sino como una oportunidad!

16-17) Mas seréis entregados aun por vuestros padres, y hermanos, y parientes, y amigos; y matarán a algunos de vosotros; y seréis aborrecidos de todos por causa de mi nombre.

Esto pasaba en el primer siglo. Y en otras temporadas también ha sido duro, como en países donde hay muchos musulmanes. O en la India, ha veces hay misioneros que sufren por los Hindús.

Pero hasta la fecha, las persecuciones en este país no han sido tan duras.

Pero en el primer sigo, el diablo estaba haciendo todo en su poder para parar el avance del reino de Cristo que estaba entrando en todas partes de Europa, y África, y unos creen que se llegaba hasta la India. Y llegando, siempre había oposición, y por esto aprendemos de la guerra espiritual.

16-18) Mas seréis entregados aun por vuestros padres, y hermanos, y parientes, y amigos; y matarán a algunos de vosotros; y seréis aborrecidos de todos por causa de mi nombre. Pero ni un cabello de vuestra cabeza perecerá.

¡Esto parece una contradicción! ¿Cómo es posible que unos estarían perdiendo hasta sus vidas, pero ni un cabello de sus cabezas iban a parecer? pausa

Bueno, es una manera de hablar. Aun en las tribulaciones mas intensas, cuando unos estaban perdiendo hasta sus vidas, Cristo iba a estar a sus lados, quitando toda lagrima, y eliminado los grandes dolores.

19) Con vuestra paciencia ganaréis vuestras almas.

Quiero repetir aquí, que esto no fue dirigido directamente a nosotros. Cristo estaba dando instrucción a los del primer sigo, sobre cómo **sobrevivir** los tiempos de gran **juicio**.

Y la gran mayoría de los hermanos lograban sobrevivir.

Hay aplicaciones aquí para nosotros, pero estas instrucciones no eran dadas directamente a nosotros, sino a los del primer siglo.

20) Pero cuando viereis a Jerusalén rodeada de ejércitos, sabed entonces que su destrucción ha llegado.

Ahora esto es evidencia contundente de que el Señor no estaba hablando del fin del mundo, ni de los eventos dos mil años mas tarde, sino de lo que iba a pasar durante los próximos cuarenta años de la vida de sus primeros seguidores.

21) Entonces los que estén en Judea, huyan a los montes; y los que en medio de ella, váyanse; y los que estén en los campos, no entren en ella. Porque estos son días de retribución, para que se cumplan todas las cosas que están escritas.

Normalmente, durante un gran peligro militar, todos se entraban en la cuidad amurallada, para encontrar refugio. Pero esta vez, no, sino que la cuidad misma iba a ser destruida. ¡Era tiempo de huir!

Y es un poco absurdo, aplicar estos asuntos al fin del mundo, porque cuando el mundo está acabando, huir de un lugar a otro no te puede ayudar para nada.

Sino que los hermanos tenían que abandonar a Jerusalén, porque Dios iba a acabar con ella, empleando los soldados romanos.

23) Mas ¡ay de las que estén encintas, y de las que críen en aquellos días! porque habrá gran calamidad en la tierra, e ira sobre este pueblo.

Todos sufren durante las guerras, pero es peor para las hermanas con niños pequeños, o por los de la tercera edad, porque cuando hay una gran matanza, es muy fácil matar ellos de repente, por su vulnerabilidad.

24) Y caerán a filo de espada, y serán llevados cautivos a todas las naciones; y Jerusalén será hollada por los gentiles, hasta que los tiempos de los gentiles se cumplan.

Cristo dijo que estos serian días de retribución. Dios iba a tomar su venganza, por todos los abusos, como de las viudas, y por maltratar a los profetas. Cristo era muy claro sobre esto en el libro de Mateo, presentando el mismo tema.

Mateo 23:29-36

¡Ay de vosotros, escribas y fariseos, hipócritas! porque edificáis los sepulcros de los profetas, y adornáis los monumentos de los justos, y decís: Si hubiésemos vivido en los días de nuestros padres, no hubiéramos sido sus cómplices en la sangre de los profetas. Así que dais testimonio contra vosotros mismos, de que sois hijos de aquellos que mataron a los profetas. ¡Vosotros también llenad la medida de vuestros padres! ¡Serpientes, generación de víboras! ¿Cómo escaparéis de la condenación del infierno? Por tanto, he aquí yo os envío profetas y sabios y escribas; y de ellos, a unos mataréis y crucificaréis, y a otros azotaréis en vuestras sinagogas, y perseguiréis de ciudad en ciudad; para que venga sobre vosotros toda la sangre justa que se ha derramado sobre la tierra, desde la sangre de Abel el justo hasta la sangre de Zacarías hijo de Berequías, a quien matasteis entre el templo y el altar. De cierto os digo que todo esto vendrá sobre esta generación.

Y cuando se hablan de "esta generación" en los evangelios, siempre está hablando de los que estaban vivos durante la vida de Cristo. No puede estar hablando de los que iban a vivir miles de años mas tarde, aunque hay aficionados de las profecías que traten de distorsionar los pasajes así.

25-26) Entonces habrá señales en el sol, en la luna y en las estrellas, y en la tierra angustia de las gentes, confundidas a causa del bramido del mar y de las olas; desfalleciendo los hombres por el temor y la expectación de las cosas que sobrevendrán en la tierra; porque las potencias de los cielos serán conmovidas.

Hay muchos hermanos modernos que cuando se leen estas expresiones concluyen que esto debe des estar hablando del fin del mundo. Pero es una plena violación del contexto. Cristo estaba enseñando a sus discípulos, la manera de **sobrevivir** en medio de grandes **juicios**, para continuar su reino en el mundo.

25-26) Entonces habrá señales en el sol, en la luna y en las estrellas, y en la tierra angustia de las gentes, confundidas a causa del bramido del mar y de las olas; desfalleciendo los hombres por el temor y la expectación de las cosas que sobrevendrán en la tierra; porque las potencias de los cielos serán conmovidas.

Hay un historiador con el nombre de Flavio Josefo, que ha grabado la manera en que se vieron todo esto en el primer siglo, para los que realmente quieren examinar las evidencias.

27) Entonces verán al Hijo del Hombre, que vendrá en una nube con poder y gran gloria.

Para muchos, esto es el verso mas difícil de interpretar en el contexto. Dicen que esto definidamente tiene que ser el fin del mundo. Es cierto que Cristo va a regresar al fin del mundo para juzgar, pero vamos a considerar unos puntos.

Mateo 26:62-64 Y levantándose el sumo sacerdote, le dijo: ¿No respondes nada? ¿Qué testifican estos contra ti? Mas Jesús callaba. Entonces el sumo sacerdote le dijo: Te conjuro por el Dios viviente, que nos digas si eres tú el Cristo, el Hijo de Dios. Jesús le dijo: Tú lo has dicho; y además os digo, que desde ahora veréis al Hijo del Hombre sentado a la diestra del poder de Dios, y viniendo en las nubes del cielo.

"Hijo del hombre" es un titulo que Cristo empleaba de si mismo, y viene del libro de Daniel. Y el hijo del hombre subió al anciano de días en una visión.

Daniel 7:13-14 Miraba yo en la visión de la noche, y he aquí con las nubes del cielo venía uno como un hijo de hombre, que vino hasta el Anciano de días, y le hicieron acercarse delante de él. Y le fue dado dominio, gloria y reino, para que todos los pueblos, naciones y lenguas le sirvieran; su dominio es dominio eterno, que nunca pasará, y su reino uno que no será destruido.

Cristo sí vino, al Padre, el Anciano de días, y desde su trono, mandaba no solamente la limpieza del templo, sino la destrucción del templo. Y no solamente la destrucción del templo, sino de toda la cuidad de Jerusalén.

28) Cuando estas cosas comiencen a suceder, erguíos y levantad vuestra cabeza, porque vuestra redención está cerca.

Iban a estar redimidos del sufrimiento que recibieron debajo de los judíos, y aun San Pablo era parte de esa gran aflicción, hasta que Cristo lo llamaba al ministerio.

29-31) También les dijo una parábola: Mirad la higuera y todos los árboles. Cuando ya brotan, viéndolo, sabéis por vosotros mismos que el verano está ya cerca. Así también vosotros, cuando veáis que suceden estas cosas, sabed que está cerca el reino de Dios.

Antes, los Cristianos y los judíos estaban bien mesclados. Los romanos y otras consideraban la fe Cristiana, como un aspecto del Judaísmo. Hasta San Pablo una vez convertido, predicaba en muchas de las sinagogas.

Pero con la destrucción de Jerusalén, la iglesia se levantaba en todos lados, avanzando y estableciendo el reino de Cristo en el mundo.

32) De cierto os digo, que no pasará esta generación hasta que todo esto acontezca.

Y este verso es el mas contundente, comprobando que todo esto iba a pasar en el primer siglo. ¡Y mira lo que dice! No dice que no pasará esta generación hasta que algunas de estas cosas acontezcan. Sino que Cristo dijo muy claramente que todo estas cosas iban a pasar durante la generación de los que estaban vivos.

Por esto, es muy deshonesto, tratar de decir que estaba hablando del fin del mundo aquí.

33) El cielo y la tierra pasarán, pero mis palabras no pasarán.

La palabra de Cristo está firme, estaba hablando de asuntos del primer siglo. Claro, hay paralelos con nuestros tiempos pero no estaba hablando de nuestros tiempos.

34) Mirad también por vosotros mismos, que vuestros corazones no se carguen de glotonería y embriaguez y de los afanes de esta vida, y venga de repente sobre vosotros aquel día.

Y esto sí podemos aplicar a nosotros en nuestra generación. Para **sobrevivir los juicios** no queremos estar viviendo como los mundanos en su vanidad, perdiendo tiempo y dinero en los asuntos de la carne.

35-36) Porque como un lazo vendrá sobre todos los que habitan sobre la faz de toda la tierra. Velad, pues, en todo tiempo orando que seáis tenidos por dignos de escapar de todas estas cosas que vendrán, y de estar en pie delante del Hijo del Hombre.

Esto claramente podemos aplicar a nosotros mismos. Porque nosotros también estamos viviendo en tiempos de **juicios**, de guerras y de la inestabilidad económica.

37-38) Y enseñaba de día en el templo; y de noche, saliendo, se estaba en el monte que se llama de los Olivos. Y todo el pueblo venía a él por la mañana, para oírle en el templo.

En fin, si queremos **sobrevivir** los tiempos de **grandes juicios**, tenemos que estar regularmente, recibiendo la palabra de Cristo, para mantener nos en el equilibrio espiritual, durante los tiempos revueltos.

* Conclusión

Vamos a cerrar con un punto sobre Jerusalén y lo que dijo en...

24) Y caerán a filo de espada, y serán llevados cautivos a todas las naciones; y Jerusalén será hollada por los gentiles, hasta que los tiempos de los gentiles se cumplan.

Después de la segunda guerra mundial, muchos judíos regresaban a la tierra palestina para ocupar esa región de nuevo. Y realmente era su deseo, reconquistar a Jerusalén. Pero esto no ha sido posible.

24) Y caerán a filo de espada, y serán llevados cautivos a todas las naciones; y Jerusalén será hollada por los gentiles, hasta que los tiempos de los gentiles se cumplan.

Los gentiles, los musulmanes, tienen una mezquita precisamente allí. Y con todas estas décadas, no ha sido posible tomar Jerusalén. El presidente Trump, movía la embajada de los estados unidos a Jerusalén, tratando de ayudar en esa conquista, pero no ha funcionado.

Pero mira al texto, aun estamos en los tiempo de los gentiles, y según Cristo, Jerusalén tiene que estar hollada, por los gentiles, y no recuperada por los judíos, que aun rechazan a su Mesías.

En fin, si tu quieres vivir como uno que quiere estar digno de escapar, y sobrevivir los tiempos de juicio, puedes pasar al frente en unos momentos, y oraremos contigo.

Vamos a Orar